
９　その他

問１.　介護保険のサービス水準と保険料についてどのようにお考えですか？

１．　保険料が高くても介護保険サービスが充実する方がよい 56
２．　保険料も介護保険サービスも今くらいが妥当である 165
３．　介護保険の充実より保険料が安いほうがよい 95
４．　その他 18
５．　わからない 108
無回答 40

問２.　今回のアンケート調査項目以外に、何かご意見などがございましたらご記入ください。

・保険料も高いと思います（年金生活だけなので)。また、年々サービスも悪くなっていると思い
ます。

・今は使っていないが、保険料は高いと思います。おむつ代、衛生品の支出が多い。あまり外に出
なかった平常の時より、もっと家の中に閉じこもるようになった。

・買い物が大変なので、移動式スーパーがあると良い。

・保険事業計画に大いに期待しております。善岡市長をはじめ担当の方々ありがとうございます。
善岡市長さんは「福祉行政」を一番に思っている方と感じております。

・市内（町の中心に）に住んでいる方は交通の便がよいが、私の様に砂川の北方向の地域に住んで
いる者は、だんだん年をとってくると車に乗れなくなり、交通手段でタクシーを利用することにな
りつつあり大変になると思う。

・高齢者に対しての見守り活動は、頻繁に行う方向で行くことが望まれます。

・砂川は病院などが近くにあり幸せを感じます。もしもの時安心です。

・気軽に寄って会話の出来る場がほしい。

・私は個人的に介護保険について賛成する立場ではありません。介護保険について任意加入という
ような制度であれば賛成なのですが強制的な保険料の徴収という制度には納得がいきません。

・現在私は80才になりました。これからは介護がいつ必要になる事かと思います。その時はまた良
い所を教えて下さい。お願いします。今は元気です。

・人格向上、自分みがき、人の為につくせば、元気になれると思います。

・私としては、介護保険が高すぎます。

・出来ることなら楽しいケアハウスを造って下さい。こどもの国の近くなら自然も多いのでどんな
に良いだろうと思います。

・先ずは、要支援者の現在のサービスの質、量を落とさないでいただきたい。また、健康高齢者
が、要支援者にならないための生活の手助けと異常の早期発見が重要になると考える。それには、
生命の「基本的欲求」が保たれるのが原則で、更に日々の生活に高齢者の潜在能力や残存機能を活
かせる場、機会があると健康維持につながると思う。

・砂川も高齢化が進み、全道的にみても多い地区とのこと。これから増々大変な時代を迎えること
になりそうです。我が町内も空き家が年々増えています。住み心地の良い砂川であって欲しいで
す。
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・年金が下がる一方で具合が悪くてもがまんをするしかないように思います。

・高齢になった時、年金だけで介護、入院生活が出来る様な福祉を願います。保険料を払うと入院
費が不足します。年金では保険料（国保、介護）を払うと生活が出来ないです。

・このようなアンケート調査はいいと思います（また協力したいと思います）。砂川市民として、
健康で明るい生活をしていきたいと思っています。介護福祉課の皆様ご苦労様でした。ありがとう
ございました。

・近頃膝を痛くした。生活がしづらくなるとやはり不安になってしまう。特に冬の過ごし方を工夫
したい。

・私は年齢の割には元気な方だと自負していますが明日の事はわからないと何時も不安を持って生
活しています。近所のおつきあいが大事だと最近特に思います。お互い助け合って住み慣れたこの
地での生活が出来る事が最良と思います。そういう社会でありますように。

・（現在サービスを利用していないので勝手な思いかもしれませんが）保険料が高いと思います。

・サービスが多ければよいというものではない。サービスにたよりすぎると自立をさまたげる。

・市立病院の待機時間対策、市立病院へのアクセス対策、バス券・タクシー券交付、介護施設と保
育所等の併合建設計画、バス等のステップ低床化。

・問12、問13に関する情報を役所から町内会へおろして欲しい。支援したい気持ちがあってもどこ
の誰が「たすけあい」を求めているのか知らなくては、話にならない。

・現在介護はまったく必要ないが、将来何時必要になる時がくるかわからないので介護保険は必要
であるが、高齢社会が来るので保険料はもう少し安くてもよいと思います。本当に必要な人に与え
るようにして軽い方にはそのための施設をつくったらどうでしょうか。

・老人クラブの会員を増やす宣伝。老人クラブの効用のアピール等。

・砂川市民であって砂川の老人介護施設に入所出来ないというのは不合理な様に思われます。立派
な病院があっても他市町の施設にお世話になっている人が沢山います。その様な事が無いよう砂川
の市民が老後安心して暮らせる様な施設を造って頂きたいものです。

・何時もお世話さまになり有りがとうございます。娘は22年より砂川市の施設みやかわへ通所して
おりましたが、25年から入所のお世話になり現在に至っております。

・夏はゴルフ場の閉鎖。冬は歩道の除雪が出来ていない処が沢山あるので車道を歩きなさい。これ
では高齢者はどこで体力維持するのか？市は老人を早く殺そうとする根底にあるのにこんなアン
ケートはカムフラージュではないのか？無駄遣いではないか？

・「参考」欄の説明文が今一度気に入らない。介護保険料は高額で支払に不満を持っている。

・介護サービスが充実して、保険料が安い方がよい。高齢者支援対策と子育て支援対策を充実さ
せ、住民が安心して暮らせるまちづくりを進めていただきたい。

・高齢者に安心できる暮らしを望みます。

・私は今、介護予防教室に行っていますが（5月8日・22日・6月5日・19日）砂川に住んでいて一面
識のない方と手をつないだり体操をしたり2時間ですが、とても楽しく過ごすことができうれしく
思っています。とても良い事だと思います。

・住み慣れた地域でできることならば、自分の家で生活できればと思っていますが、高齢になれば
すべての機能が低下してきます。お金も介護も自分の子供に託することは無理な時代です。尊厳死
協会に加入しています。延命治療は望みません。看取りまでしていただける施設をお願いします。
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・砂川市高齢者保健福祉計画をぜひ実現してください。

・年をとると外に出ることが少なくなり人との出会いも少なくなって話が出来なくなり、お互い日
常生活等について話し合いが出来ればよいと思います。年に何回かの出会いが出来ればよいと思い
ます。

・一人暮らし9年になりますが、皆様になるべくお世話にならないよう元気でいきたいと思ってお
ります。

・住み慣れた地域で今後も安心して暮らしていける様、心より深く思っております。

・砂川にもこのような「みまもりんご」があり安堵致しました。老人一人暮らしは不安がいっぱい
です。どうぞよろしくお願い致します。

・介護受けていないから、保険料高すぎる。

・現在午前中仕事をしていますが、ボランティア活動にも興味があります。私が出来る範囲の中で
社会とかかわる事が出来たらいいなと考えています。

・主人は難聴のため、人との交流がなかなか大変だと思って心配しています。

・保険料は、今くらいが妥当だと思います。

・年令がますことで大変ですが、四季の街路樹の剪定などいろいろと仕事があります。でも体のた
めに美化のためにやっていきます。

・自分で何も出来なくなった時に子供の世話になりたくないので国民年金でお世話してくださる所
に入りたいです。その様な所があればと思います。

・若い人達との会話、問いかけ？があるか？の質問中、若い人達の範囲が不明なので、書きようが
ありません。同世代の若い人達とならありますが・・・。

・保険料を安くしてほしい。実際にかかったら仕方ないのですが、それまでは少し考えて下さい。

・介護認定の基準がわからない。受けたい介護が受けられない。高い介護保険料を払っているの
に、介護を受けた時の費用が高い。以上のことは、親が受けた時に感じたことです。このような介
護保険ならなくても良いと思いました。私には何の役にもたたなかったということです。継続する
なら根本から見直してほしい。

・来年70歳と言う事で、春は除雪の後の足腰の調節期間のようなもので、その時は、やはり施設の
事を考え、73歳位迄何とか頑張って私の年金で入れてくれるグループホームを捜していただこう。
その時、福祉の方にお願いしようと考えています。

・これから高齢化が益々進むと思われます。冬の除雪などが大変になると思います。除雪サービス
や高齢者の住宅対策等を進めてほしい。

・市内に療養型病院が無いので市外の病院へ転院させられ家族の人も大変な目に遭っている。特養
老人ホームの増設を。

・今はまだ元気で生活できるが、いつか介護される様になったら、施設に入り介護された方が良い
のか、そうならない様に運動し、体を丈夫にして過ごしていきたい。でも病院に行くと加齢ですね
と言われると、これ以上悪くならない様にするしかないかと考えさせられます。

・最低限度の事しかしてくれないので、自分の事は自分で経済的に積立て対応した方が良い。自由
参加の方式が良い。

・アンケートに協力は出来ますが、質問事項（枚数）が多いと思います。高齢者には少し負担か
な？と思います。枚数が半分だと、気楽に書けると思います。

・砂川市で施設が少ないため他市町村へ廻されるので、施設を増やすことは出来ないのでしょうか。

・毎日主人と二人でいる自体がストレスになる。だれでも気楽に集まれる、話が出来る場所があれ
ば良いなあと思います。
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・消費税8%が更に10%になる。故にこれ以上介護保険料の値上げは厳しい。年金も減額されている
こと故に尚更強く思う。介護サービス向上には限度をもって対処することとし日々の暮らしの大変
さ、庶民の暮らしの味方になる介護保険になって欲しい。

・保険料で（どこまで）どのようなサービスをしてもらえるのか？不勉強なためわからないのが実
態です。

・国の行政上に批判あり。税の使い方とか。介護保険サービスにお金がかかるのは理解できるが、
法人税減税などに意見あり。

・高齢者専用住宅が足りない。1階は高齢者専用に設定か（今後は平屋の公営住宅はないので）エ
レベーター付きの公営住宅が望ましい。今後は高齢者のパーセンテージが増えると思われるので現
実的な政策が望ましい。

・私達高齢者が集まりますと誰とは無しに最後は何処でと言う話が出ます。今は病院に入っても施
設に入っても何時出されるか？安心出来ず子供達には迷惑を掛けたく無いという思いは皆同じで
す。どうか砂川市がモデルとなり年金だけで賄える施設を造って頂きたいと思っているのが高齢者
の切なる願いです。

・介護保険料等が高く生活がしていけない。

・介護サービス支援申請をした場合、時間をあまり要せず敏速な対応・処理での返答を望みます。
機関で必要な書類は、事前に該当年齢に達した後、いつでも申請（一部）の受付が出来るような体
制を整えてほしい。

・良い高齢者福祉計画、介護保険事業が出来る事を願っています。

・高齢の人が送迎のあるデイサービスは希望があれば行けると思って（認定を受けなくても）いる
人が多くいるのです。自由に歩ける人でもお金を払ってでも皆と交流の出来るデイサービスを月に
１度でも参加したいと思っている人はいるものです。

・私は現在６７歳で現在も現役で働いていますので、働いているか又は年金生活かで区分してアン
ケートをしてはと思いました。

・砂川市として介護施設の新築を考えてほしい。聞くところによると、市立病院から奈井江、新十
津川、歌志内の施設に転移させられているように聞いているが、家庭として経済的に苦しくなる。
（バス・ハイヤー代）

・公的介護施設の増設。住んでいて良かった町づくり。

・買物の件で不自由を感じている。駅が近いのでJRを利用しているが階段がきつく今後不安を感じ
ている。（現在近間は自転車利用しているが、いつまで乗る事出来るのか）

・少ない年金より介護保険料を含め、色々な税金を引かれ経済的に大変な思いをしております。

・多かれ少なかれ介護保険料を払っています。介護を受ける人、介護をする人、今大変な時代と
思っています。安心して介護を受けられる時代になってほしいと願っています。表面だけではなく
心底やってほしいと思います。

・現在要支援１ですが、パーキンソン病が進んで来ている様なので、要支援２で通所支援が週2回
受けられる様にしてほしい。週1では効果が少ないので。パーキンソン病も少し進んで来ている様
なので、手指の硬ちょく、めまい等がある。

・週1回デイサービスに行っています。週2回行きたいのですが調査に来て生活状態を見て下さい。
歩行困難です。

・年金生活の為、いろんな面で制限がありますネ。

・介護者も高齢化し、いつどうなるか分からない不安がつきまといます。特に我が家のような核家
族に要介護者が出るときびしいものがあり、介護サービスの充実、あつい支援が求められます。
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・今リハビリの治療を受けているのですが、先生がもう少し多ければと思うのですが。そうすると
時間も長く受けられると思いますので、お願い致したく思います。

・介護者に対する精神的支援。将来に対する金銭面での不安。

・税金も物価も高くなるなか、保険料があがることは大変だと思います。

・デイケアに通所しておりますが、いろいろ心配り又御世話もかけて本当に心より有難く感謝して
おります。生きているのが一時嫌になることもありましたが、つくづく生きている幸せを受けてお
ります。本当にありがとうございます。

・両親が介護サービスを受けるようになり（母１年8ヵ月、父6ヵ月）、自宅での生活維持が保たれ
ています。両親共々感謝致しております（実際に利用させて頂き高齢者が守られていることを有難
く思います）。

・常に介助を必要と致しますので、主治医による往診を4週に一度受けており、調剤薬局より薬を
届けて頂き助かっております。
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